



EL ECO DE CARTAGENA

AÑO XLI

DECANO DE LA PRENSA DE LA PROVINCIA

NÚM 11814

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En la Península.—Un mes, 2 ptas.—Tres meses, 6 id.—Extranjero.—Tres meses, 11'25 id.—La suscripción se contará desde 1.º y 16 de cada mes.—La correspondencia á la Administración.

REDACCION Y ADMINISTRACION MAYOR 24

JUEVES 28 DE MARZO DE 1901

CONDICIONES

El pago será siempre adelantado y en metálico ó en letras de fácil cobro.—Corresponsales en París, A. Lorette rue Caumarlin 61; y J. Jones, Faubourg-Montmartre, 31.

El nuevo Alcalde

La interinidad en que se hallaba el Ayuntamiento desde que el señor Sanz envió su dimisión al Gobierno ha terminado. El nombramiento del Sr. Bruna cierra ese pequeño paréntesis abierto en la vida municipal por la costumbre, en el cual nadie intenta nada, dejando expedita la iniciativa del alcalde propietario y aborrandole compromisos y deberes que no sería justo le creara quien solo interinamente desempeña el cargo.

Ya tenemos Alcalde. La representación local del partido que gobierna al país presentó á la superioridad su candidato y á su nombre se extendió la Real orden que pone en sus manos la insignia representativa de la más alta autoridad local.

No somos sospechosos: Dentro de la órbita independiente en que giramos, siendo solo ministeriales de Cartagena, en defensa de cuyos intereses y prestigios hemos librado múltiples campañas, vemos en el Sr. Bruna una esperanza: que no en balde procede del grupo reformista que con actividad y entusiasmo plausibles ayudó al señor Sanz en la obra que hoy aplaude la población.

Seguramente hará el nuevo Alcalde lo que pueda; llevará adelante lo ya emprendido ó intentará algo que perpetúe el recuerdo de su gestión; pero sería ocioso pedir que realizara sobre la marcha lo que siendo imposible inmediatamente es factible de realizarse esperando la llegada del momento oportuno.

Reformistas como los primeros —y bien lo prueban las campañas que hemos seguido—confesamos que el nombramiento del nuevo Alcalde nos ha causado gratísima impresión.

Debil es nuestro apoyo; insigni-

ficante nuestro valimiento; pero es grande nuestro deseo de que salga airoso de la cuestión de empleo en que se ha metido desde el momento de aceptar la vara. Para lograrlo cuenta con esta pequeña ayuda que le ofrecemos. Por algo somos sus amigos de siempre, no con la amistad que se funda en la comunidad de intereses políticos, sino con la que enlaza á los que concurrieron á la misma escuela y se sentaron en el mismo banco.

Reciba el Sr. Bruna nuestro desinteresado ofrecimiento, junto con el saludo cariñoso de los que se considerarían fracasados si el actual Alcalde fracasara.

TIJERETAZOS

Hablando de las futuras Cámaras, en las cuales habrá muchísimos matices con gran disgusto de Pi y Margall, dice el órgano de Romero Robledo:

«¿Quién sabe si Mella y Pi se abrazarán un día para establecer el programa de aquel maestro de escuela que allá por el año 68 predicaba la monarquía absoluta democrática federal?»

¿Y qué?
¿No hemos visto al patrón de *El Nacional* saltando de atrás, adelante y viceversa?
¿Y no ha dado ahora el salto más tremendo que vieron los nacidos?

Desde el campo de los conservadores á los lindes de la república, sin romperse nada.

Dice *El Correo*:

«En los círculos políticos continúa habiéndose ahora preferentemente de trabajos electorales, de pretensiones, de estadísticas, de los medios que cada partido, cada grupo ó cada personalidad tiene ó cree tener para que sean correspondidos sus deseos.

La fiebre es ya alta; pero seguirá en aumento hasta la publicación de los escrutinios.

Mientras tanto, el esfuerzo y la dificultad han de ser mayores que otras veces, porque luchan todos los partidos y todas las escuelas, y es considerable ya el número

de candidatos, y esto complicará el problema.»

Lo raro es que habiendo tantos candidatos dispuestos á hacer nuestra felicidad nos encontremos cada vez peor.

Dice un periódico que vivimos en pleno período negativo.

Ese colega no pagará contribución, ni entenderá de cédulas, ni se habrá enterado de que los artículos de comer y beber andan por las nubes.

Negativo, ¿eh?
Dígame á los contribuyentes y consumidores y lo pelan.

La nostalgia de los negros

Los negros de nuestras antiguas posesiones ultramarinas sienten la nostalgia de su primitiva patria, de su queridísima tierra natal.

Diez y ocho mil de ellos que trabajaban como «negros» en Cuba, cansados del trato que reciben en la colonia emancipada, y desengañados de la civilización y sentimientos humanitarios de la raza blanca, se han negado á aceptar la soberanía americana, temiendo, sin duda, que los yanques prosigan en Cuba sus acreditados procedimientos de exterminio, y han delegado en uno de ellos, á la vez político y soldado, M. William, la misión de visitar al rey de Bélgica para solicitar de él la concesión de terrenos en el Congo, de donde son originarios.

El sueño dorado de estos negros ambiciosos es hacer del Congo el centro de la civilización y de la cultura africana, reverdeciendo los tiempos de las suntuosidades egipcias.

Para establecerse en su nueva patria están completamente decididos á vender todo cuanto poseen en Cuba, y que asciende, según sus cálculos, á un millón de dólares.

No deja de ser muy original la situación de estos negros, encargándose de civilizar un continente donde todos los europeos han puesto hace mucho tiempo su planta.

Africa para los africanos.

¡VAYA UNA PRÓCIMA!

Dice *Las Provincias de Levante*:

«Con motivo de la detención realizada ayer mañana por la guardia civil de esta capital, de los autores del robo de dos novillas verificado al vecino de Sangonera la Soca, José Ruiz Iniesta, ha sido descubierta la autora de una porción de estufas hechas en Chinchilla, Lorca y Murcia, no habiéndose podido averiguar su verdadero nombre.

Sus dos acompañantes, que son dos jitanos que viven en el barrio de San Juan y se llaman Domingo Camacho Moreno y Andrés María Díaz, la conocen por Juana, (ella dice que es Antonia), en el juzgado de Instrucción de San Juan, por Fuensanta Flores, en el de Chinchilla por Josefa, y en la cárcel de esta capital ha dado el nombre de Josefa ó Fuensanta Costuras Contreras.»

De modo que á esta hora se ignora su verdadero nombre, pues la cédula que se le ha recogido también llevaba otro diferente.

Pero es lo cierto que la tal gitana, que es muy viva, viene robando cuanto puede desde el pasado año, estando reclamada por este delito por diferentes juzgados.

Los objetos robados los llevaba á la casa de préstamos de D. Felix Molina, calle del Laborante, en Lorca, y también á la de D. José Blyra, de esta capital, habiéndoseles recogido 23 papelotas de dichos establecimientos.

También se le ha ocupado una petaca con polvos, que ha demostrado gran interés en conservar.

Con ellos quería probar á la guardia civil su inocencia.

Ha ingresado en la cárcel á disposición del juzgado de San Juan.»

Teatro Principal

Cirano de Bergerac llevó anoche gran concurrencia ávida de conocer esta obra de que tanto se ha ocupado la prensa de España y del extranjero y no se vió por cierto defraudada, pues merece realmente verse aquel conjunto de personajes tan bien vestidos y caracterizados, como aquellos cuadros tan perfectamente presentados con decorado de la mayor propiedad y buen gusto. Todo es lujoso y apropiado á la verdad;

en la presentación que se hizo de este drama, el cual obtuvo una ejecución admirable por parte de María Guerrero en la *Roxana* y de Fernando Mendoza en el protagonista, siendo ambos aplaudidísimos.

Los incontables artistas que les acompañaron, todos merecieron plácemes por lo bien que desempeñaron sus papeles y el público salió complacido del espectáculo, siempre algo fatigado, pues eran las dos de la madrugada cuando después de haber asistido á la muerte de *Cirano* magistralmente hecha, hacía comparecer en el proscenio á este artista y á la eminente María, para tributaries el último homenaje de la noche de ayer y el primero del nuevo día.

K.

AYUNTAMIENTO

Hoy ha celebrado sesión el municipio para dar posesión al nuevo alcalde.

Desde una hora antes de comenzar el acto, notábase movimiento extraordinario en la casa consistorial, caso que no se repite con frecuencia, pero sí cada vez que pasa de mano la vara simbólica.

¡Nuevo alcalde! ¡Administración nueva! ¡Quién pierde la ocasión de escuchar un programa envuelto en un discurso! Nadie.

Desde los empleados, á los cuales interesa conocer el jefe con el cual han de andar relaciones diarias, hasta el público interesado en saber los propósitos que abraza el alcalde respecto á mejoras, no hay nadie capaz de sustraerse á la expectación dominante en el ayuntamiento, cada vez que éste se reúne para que le notifiquen qué por virtud de la ley que pone á disposición del Poder público la facultad de nombrar los alcaldes, se le ha designado un nuevo presidente.

Tienen estas reuniones en que toman posesión los alcaldes algo de extraordinario. Parece que en la atmósfera del salón de sesiones palpitan los espíritus de aquellos fundadores de los municipios que eran, cuando el sistema regía en toda su pureza, figuras respetables, patriotas decididos, algunos de los cuales rayaron á tal altura en la defensa de los derechos comunales, que han legado sus nombres á la posteridad. Hay en estas reuniones algo muy solemne, que dura un momento las más de las veces y pasa sin dejar recuerdo, si el alcalde, motivo de la expectación pública, les defra-

BIBLIOTECA DE EL ECO DE CARTAGENA 237

¡Oh! ¡Qué bueno es ser feliz! —Y volviéndola á abrazar con febril alegría, añadió:—¡Ella no le quiere ya! ¡Estoy segurísima!... Antiguamente, cuando él venía, conocía yo cuánto le amaba en su manera de levantarse... en sus ojos, en su voz, en su respiración, en el rumor de su vestido... en todo. Cuando él no estaba presente conocía yo que le amaba con su silencio y con su pensamiento... Una tonta como yo... ¿no te extraña que haya visto todo esto? Pero hay cosas que yo comprendo con esto—y se llevó la mano de Renata á su corazón—¡y esto no me engaña!

—¿Y tú le amas ahora?—preguntó Renata.

Noemi la tapó la boca con su ramo de rosas.

—Señorita, me había prometido V. la primera redowa...

Y un joven se llevó á Noemi, la cual, volviéndose al cruzar la puerta, envió con la mano á Renata un beso.

La confesión de Noemi había llevado á Renata un rayo de alegría: la sonrisa de su amor la había penetrado. En un momento cambió todo para ella, y la idea de aquel amor se sobrepuso á todas las demás. No vió ya las vergüenzas, no vió ya el crimen que durante mucho tiempo había visto en aquel matrimonio, y se repitió infinitas veces que ambos



XXXII



CELEBRÁBASE una gran fiesta en casa de los Bourjot, que habían querido anunciar al mundo, con un baile, el próximo matrimonio de su hija con M. Mauperin de Villacourt.

—¡Bien ballas boy!—decía Renata á Noemi, abanicándole el rostro con el viento de su pañuelo en un ángulo del salón.

—¡Verdad que nunca he ballado tanto! Y Noemi, cogiéndola de un brazo, la llevó consigo á un gabinete y allí dió á su amiga un estrecho abrazo.—

BIBLIOTECA DE EL ECO DE CARTAGENA 238

podían pagario. ¿Quiéren ustedes que haga el resumen de lo que es la igualdad moderna? Pues es la igualdad ante la quinta: todos entran en suerte: pero el pago de 3.000 francos nos da el derecho de que maten á otro en nuestro lugar... Ciertamente que no hay privilegios... pero también fué destruida la castilla y quedaron otras pequeñas... Fijémonos en la justicia... y reconozco desde luego que es donde menos pesan la posición, el nombre y el dinero... Pues bien: opímeta V. un crimen, siendo por ejemplo, Par de Francia y se le permitirá el veneno... Observe V. que digo que han hecho bien; pero ya ve V. que las desigualdades vuelven á surgir y que el ver todo lo que alcanzan se preguntan uno á otro: ¿estaban las otras... Lo hereditario ¿no es verdad? Un abuso del antiguo régimen contra el cual se ha clamado mucho y que se creía haber enterrado... Pero el hijo de un hombre político que heredó su nombre y con el nombre todos sus beneficios, el voto de los electores, sus relaciones y sobre todo su silla en la Academia? ¿Pues si estamos inundados de hijos... son los que elegán todas las carreras, y supervivientes que se lo llevan todos... Y es que las costumbres barrean terriblemente las leyes... Tiene usted el dinero y dice: «El dinero es sagrado... Admiren ustedes que no son una casta... poco con